



KKN Tematik Universitas Muhammadiyah Enrekang: Pelaksanaan Kegiatan Mahasiswa KKNT Di Desa Bungin Kecamatan Bungin

Rahmawati Ganti¹, Lisa Gustiani², Jumra³, Ilda Asti Wahyula⁴, Sri Wahyuni⁵, Eka Safitri Jupri⁶, Nur Hajrah⁷, Siti Zakinah⁸, Wiwik⁹, Egi Sledi¹⁰, Basrul Abbas¹¹, Arsil¹², Riska Binti Asri¹³, Ahmad Amin¹⁴, Siti Nur Atika¹⁵, Rahmawati¹⁶, Aisyah Suryani¹⁷, Achmad Dahlan Muchtar¹⁸, Elihami¹⁹

1PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 2 PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 3PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 4 PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 5 PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 6 PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 7 PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 8 PGSD, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, 9Teknik Sipil, Fakultas Sains dan Teknologi, 10Teknik Sipil, Fakultas Sains dan Teknologi, 11Teknik Sipil, Fakultas Sains dan Teknologi, 12Teknik Sipil, Fakultas Sains dan Teknologi, 13Teknik Sipil, Fakultas Sains dan Teknologi, 14Teknik Sipil, Fakultas Sains dan Teknologi, 15Agroteknologi, Fakultas Sains dan Teknologi, 16Agroteknologi, Fakultas Sains dan Teknologi

rahmawatiganti783@gmail.com, lisagustiani1708@gmail.com, arn677278@gmail.com,
ildaastiwahyula131@gmail.com, Wahyuniaz8751@gmail.com,
Echapezek@gmail.com, nurhajrahnur03@gmail.com, sittizakinah18@gmail.com,
alwiyahputriwiwik@gmail.com, egisledi07@gmail.com,
basrulabbas341@gmail.com, aarsil395@gmail.com, arsyputrihidayat@gmail.com,
ahmadamin6503@gmail.com, rahmawatyagro@gmail.com,
nuratikasiti92@gmail.com

Abstract: Thematic KKN at Muhammadiyah University Enrekang in Bungin village, Bungin sub-district, Enrekang Regency is a form of community service activity. Real Work Lectures will be held from 01 September 2023 to 02 December 2023. Activities consist of core activities and additional activities. KKN activities aim to provide experience and as a learning process for students to explore village potentials that can be developed by the community. The method for implementing KKN at the location consists of survey activities, implementation of core activities and additional activities. Additional KKN student activities receive support from the local government and village community. This is shown in many KKN student activities involving people from various groups. The village government involves many KKN students in implementing activities such as elderly exercise, Posyandu activities and stunting awareness. Other forms of activities involve teenagers and school children at elementary, middle and high school levels, such as accompanying and teaching the Koran, morning exercise and scout activities, numeracy and literacy activities, attitude product activities, hydroponic system plant cultivation activities, and competition activities. It is hoped that the Enrekang Muhammadiyah University KKN activities will provide benefits to the village community

Keywords: *Role, Community Service, Service*

Abstrak: KKN tematik Universitas Muhammadiyah Enrekang di desa bungin kecamatan Bungin Kabupaten Enrekang merupakan salah satu bentuk kegiatan pengabdian masyarakat. Kuliah Kerja Nyata dilaksanakan sejak tanggal 01 September 2023 hingga tanggal 02 Desember 2023. Kegiatan terdiri dari kegiatan inti dan kegiatan tambahan. Kegiatan KKN bertujuan untuk memberi pengalaman dan sebagai proses pembelajaran bagi mahasiswa untuk menggali potensi-potensi desa yang dapat dikembangkan masyarakat. Metode pelaksanaan KKN di lokasi terdiri dari kegiatan survey, pelaksanaan kegiatan inti dan kegiatan tambahan. Kegiatan tambahan mahasiswa KKN mendapatkan dukungan dari pemerintah setempat dan masyarakat desa. Hal tersebut ditunjukkan dalam kegiatan mahasiswa KKN banyak melibatkan masyarakat dari berbagai golongan. Pemerintah desa banyak melibatkan mahasiswa KKN dalam kegiatan pelaksanaan kegiatan seperti senam lansia, kegiatan Posyandu dan sosialisasi stunting. Bentuk kegiatan lainnya yang melibatkan kaum remaja dan anak-anak sekolah setingkat SD, SMP dan SMA seperti mendampingi dan mengajari mengaji, kegiatan senam pagi dan pramuka, kegiatan numerasi dan literasi, kegiatan produk sika, kegiatan budidaya tanaman sistem hidroponik, serta kegiatan perlombaan. Kegiatan KKN Universitas Muhammadiyah Enrekang diharapkan dapat memberikan manfaat bagi masyarakat desa.

Kata Kunci: Peran, KKN, Pengabdian

PENDAHULUAN

Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Enrekang dalam kegiatan KKN Tematik tahun 2023 tersebar di beberapa daerah diantaranya di Kecamatan Bungin. Salah satu desa yang menjadi lokasi KKN Tematik adalah Desa Bungin. Jumlah mahasiswa KKN yang melaksanakan pengabdian di desa Bungin adalah 16 orang dari 4 orang laki-laki dan 12 orang perempuan. Mahasiswa tersebut berasal dari 3 prodi yaitu prodi PGSD, prodi Teknik Sipil dan prodi Agroteknologi.

Kegiatan mahasiswa KKN Tematik di desa Bungin terdiri dari kegiatan inti dan kegiatan tambahan. Kegiatan inti terdiri dari bidang Stunting, bidang Cabang dan Ranting Muhammadiyah, bidang Edukasi, dan bidang Kewirausahaan. Tema kegiatan mahasiswa KKN desa Bungin adalah “Merajut Inovasi Dan Digitalisasi Menuju Masyarakat Berkelanjutan”.

Pada artikel ini khusus membahas peranan mahasiswa KKN dalam melaksanakan kegiatan tambahan yang telah direncanakan. Peran adalah kegiatan yang membatasi seseorang dalam melakukan kegiatan sesuai tujuan telah dicapai bersama. Seseorang yang melaksanakan hak dan kewajibannya sesuai dengan kedudukannya, maka orang tersebut telah melakukan suatu peranannya (Umar et al., 2021).

Tujuan dari pelaksanaan KKN di desa bungin adalah agar dapat berpartisipasi dan memiliki rasa kepedulian terhadap permasalahan yang terdapat di masyarakat. Mahasiswa KKN dari berbagai prodi yang berbeda diharapkan dapat meningkatkan jiwa kepemimpinan dalam melaksanakan program kerja KKN Tematik. Jiwa kepemimpinan mahasiswa dapat tumbuh setelah mendapatkan berbagai pengalaman dalam menjalankan tugas sebagai pemimpin seperti

menjadi lebih percaya diri, berani tampil didepan banyak orang, mendapatkan pengalaman, memberi manfaat kepada masyarakat setempat (Hariana et al., 2021).

Dengan kegiatan mahasiswa KKN Tematik Universitas Muhammadiyah Enrekang diharapkan dapat menjalin kerjasama yang berkelanjutan antara lembaga pendidikan tinggi Universitas Muhammadiyah Enrekang dengan pihak pemerintahan daerah.

METODE

Metode pelaksanaan kegiatan diawali dengan survey lokasi sekitar desa Bungin, bersosialisasi dengan masyarakat untuk menemukan potensi dan permasalahan desa. Setelah itu, dilanjutkan dengan rapat evaluasi untuk mengkaji potensi dan permasalahan yang ada di desa.

Rencana kegiatan di lokasi KKN diurutkan berdasarkan prioritas. Mahasiswa KKN membagi diri secara berkelompok dalam mengambil masing-masing peran untuk mewujudkan rencana kegiatan yang telah disusun. Kegiatan mahasiswa KKN Tematik di desa Bungin dirancang agar dapat melibatkan masyarakat dari golongan anak-anak, remaja dan orang tua.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Mahasiswa KKN Tematik Universitas Muhammadiyah Enrekang tiba dilokasi di desa Bungin Kecamatan Bungin pada tanggal 01 September 2023. Mahasiswa KKN yang berjumlah 16 orang yang berasal dari 3 prodi didampingi langsung oleh Dosen Pendamping Lapangan (DPL) dan Staff LP2M menuju ke Lokasi pengabdian.



Gambar 1. Dosen Pendamping Lapangan (DPL) bersama bapak camat kecamatan Bungin dan kepala dusun Bungin dalam kegiatan serah terima mahasiswa KKN Tematik Universitas Muhammadiyah Enrekang

1. Bidang Edukasi

Di bidang edukasi, kegiatan yang dilaksanakan oleh Mahasiswa KKN yaitu budidaya tanaman secara hidroponik, pelatihan komputer dan kelas tambahan numerasi literasi, senam pagi, serta mengajar mengaji.

Mahasiswa KKN Tematik mengajak anak sekolah tingkat SMP Negeri 3 Maiwa untuk melakukan budidaya tanaman secara hidroponik. Hidroponik merupakan budidaya pertanian tanpa menggunakan media tanah, sehingga hanya dijalankan dengan menggunakan air sebagai media pengganti tanah (Siregar dan Novita, 2021). Mahasiswa KKN mengajarkan ke siswa dimulai dari sosialisasi untuk lebih mengenal sistem hidroponik, seperti alat dan bahan yang digunakan, cara penyemaian, pindah tanam, pemberian nutrisi dan pemeliharaan. Dengan ini, siswa dapat bercocok tanam tanpa harus menggunakan media tanah, serta dapat memanfaatkan lahan yang sempit seperti perkarangan sekolah maupun rumah.

Pelaksanaan pelatihan komputer yang diadakan oleh mahasiswa KKN di SDN 128 Panatakan bertujuan untuk membantu siswa didik dalam menghadapi ujian ANBK. Selain itu, mahasiswa KKN juga membantu siswa didik yang masih kurang dalam hal membaca (literasi).

Siswa didik yang diajarkan merupakan siswa kelas 5. Kegiatan Numerasi dan Literasi tidak hanya dilaksanakan di sekolah tapi juga diadakan kelas tambahan di posko induk mahasiswa KKN.

Senam pagi yang dilaksanakan oleh mahasiswa KKN di jadwalkan setiap hari jumat di SDN Kecil Serang. Peserta didik, guru serta mahasiswa KKN akan mengikuti gerakan senam yang di tampilkan menggunakan LSD.

Mengajar dan mendampingi mengaji anak-anak dusun Serang merupakan salah satu program kegiatan BTA yang dilaksanakan setiap jam 3 sore di salah satu rumah masyarakat.

2. Bidang wirausaha

Kegiatan ini mengajak masyarakat, anak sekolah tingkat SMP dan SMA untuk mengolah bahan Mentah sikapa menjadi produk yang siap edar atau dipasarkan. Sikapa atau biasa disebut dengan gadung merupakan makanan tradisional yang sangat terkenal di sebagian besar desa yang berada di kabupaten Enrekang. Sikapa adalah sejenis tumbuhan umbu yang umumnya tumbuhan liar dapat mengakibatkan di dalam hutan. Sikapa dapat di makan tetapi mengandung racun yang dapat mengakibatkan pusing dan muntah apabila pengolahannya tidak dilakukan dengan benar (Rahmat, 2023). Maka dari itu, mahasiswa KKN akan mengajarkan cara pengolahan sikapa yang dimana hasil produk kripik sikapanya tidak mengandung racun. Proses pengelolaan sikapa di lakukan selama 1 minggu di musim kemarau.

3. Bidang Stunting

Kegiatan lain yang bersentuhan langsung dengan masyarakat khususnya ibu adalah kegiatan posyandu dan pelayanan kesehatan. Mahasiswa KKN ikut terlibat dalam membantu tenaga kesehatan dari puskesmas Bungin dalam melaksanakan posyandu di dusun Serang. Selain itu mahasiswa KKN bekerja sama BKKBN untuk mensosialisasikan cara mencega dan menurunkan angka Stunting. Untuk upaya menurunkan angka stunting di Dusun Serang, maka mahasiswa KKN bekerja sama dengan Ketua Wanita Tani (KWT) untuk membuat program yang disebut dengan kebun dusun. Dengan adanya kebun dusun ini, masyarakat lebih mudah mendapatkan sumber gizi bagi ibu hamil dan anak balita serta sebagai contoh ibu-ibu untuk memanfaatkan perkarangan dengan menanam sayur-sayuran.

4. Bidang Cabang dan Ranting Muhammadiyah

Kegiatan program kerja ini, mahasiswa KKN dari desa Bungin dan desa Nating bekerja sama dengan masyarakat dusun Serang untuk mengadakan Pengajian Akbar sekaligus pembentukan Cabang muhammadiyah dan cabang Aisyiyah di kecamatan Bungin.

5. Program Tambahan

Mahasiswa KKN merangkul remaja muda dalam membuat rencana kegiatan tambahan di lokasi pengabdian desa Bungin. Hasil dari kegiatan rapat antara remaja muda adalah tersusunnya rencana kegiatan pertandingan olahraga. Kegiatan pertandingan olahraga terlaksana pada tanggal 15 Desember 2023.

Aktivitas lain mahasiswa KKN di lokasi pengabdian adalah membantu masyarakat menanan dan panen hasil kebun tanaman bawang merah dan padi.

KESIMPULAN

Kegiatan dilaksanakan di laksanakan mahasiswa Universitas Muhammadiyah Enrekang di desa Bungin terlaksana dengan baik dan mendapat respon positif dari masyarakat setempat. Kegiatan yang dilakukan melibatkan seluruh kalangan masyarakat dari anak-anak usia SD, SMP dan SMA, remaja muda, dan juga orang tua. Program kegiatan inti mahasiswa KKN di desa bungin adalah bidang edukasi, bidang stunting, bidang kewirausaha, bidang cabang dan ranting muhammadiyah serta kegiatan tambahan. Bentuk kegiatan tambahan mahasiswa KKN di dusun serang adalah berperan aktif dalam kegiatan masyarakat pemerintah desa seperti ikut terlibat dalam kegiatan pengajian, senam lansia, perlombaan olahraga serta membantu masyarakat menanan dan panen hasil kebun

DAFTAR PUSTAKA

Hariana, H., Herinda, M., & Trifandi, L., 2021. Peranan Mahasiswa KKN Dalam Melaksanakan Kegiatan Tambahan Di Lokasi Pengabdian Desa Botuwombato. *Jurnal Abdimas Terapan*, 1(1), 10-16.

Siregar, M. H. F. F., & Novita, A., 2021. Sosoalisasi Sistem Tanam Hidroponik Dan Veltikultur. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 3(1), 113-117.

Umar, A., Savitri, A., Pradani, Y., Mutohat, & Khamid, N., 2021. Peranan Kuliah Kerja Nyata Sebagai Wujud Pengabdian Kepada Masyarakat Di Tengah Pandemi COVID-19. *E-Amal Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 19(1), 39-47.

<https://ovp.kemendes.go.id>